

Chères et chers Collègues,

J'espère que vous allez bien et que vous avez pu vous ressourcer malgré la pandémie qui n'en finit pas.

À la fin du mois de juin, vous avez trouvé dans votre boîte aux lettres le numéro spécial « Coronavirus » d'OMALIUS, le magazine de l'UNamur. Cette publication donne une vue très variée et particulièrement nuancée de la façon dont la communauté universitaire vit ces temps difficiles.

Pourquoi ne pas recueillir les témoignages des membres du REHNam ! Envoyez-vous VOTRE vécu de la période de confinement et de déconfinement.

Cordialement, Manfred

Éditeur responsable
Pierre Devos, Président du REHNam

Rédacteur
Manfred Peters manfred.peters@unamur.be

La vie du RHENam

Lors de la dernière réunion du « Bureau », il a été décidé de postposer d'une année le colloque sur le thème **Vivre le conflit**. Celui-ci est programmé le jeudi 25 novembre **2021**, avec un programme identique.

Quant aux déjeuners-conférences, cinq activités sont programmées, mais l'ordre n'est pas encore décidé :

Olivier de Wasseige, administrateur-délégué de l'Union Wallonne des Entreprises, parlera de l'impact de la pandémie sur le P.I.B.

Quel est le rôle des gouverneurs durant les crises ? tel sera le sujet proposé par **Denis Mathen**, gouverneur de la Province de Namur.

Adélaïde Charlier, militante wallonne pour le climat et coordinatrice francophone du mouvement *Youth for climate* nous dira l'impact de la pandémie sur le débat qui lui tient à cœur.

Pour le projet de conférence de notre collègue **Pierre-Jean Foulon**, nous hésitons entre deux thèmes : le Musée de Mariémont et les Marches de l'Entre-Sambre et Meuse.

Enfin, nous donnerons la parole à notre Poète National 2020, le Montois **Carl Norac**, qui est l'ambassadeur de la poésie belge, au-delà des frontières linguistiques du pays.

En bref

Le premier appel du nouveau programme BEWARE FELLOWSHIPS 2 vient de se clôturer. Neuf projets ont été déposés, dont deux par l'UNamur et ils seront tous deux financés ! Belle réussite pour les porteurs, les professeurs Bao-Lian Su et Stéphane Lucas et belle collaboration en perspective avec deux PME wallonnes. Ce programme entend attirer septante-cinq chercheurs qualifiés dans les entreprises wallonnes, où ils passeront la moitié de leur séjour alors que l'autre moitié le sera dans une université, une haute école ou un centre de recherche. Le programme est cofinancé par les Actions Marie Skłodowska-Curie de la Commission européenne (COFUND).

Il y a dix ans, le premier institut de recherche de l'UNamur voyait le jour ! C'est en 2010 que l'hôpital du CHU UCL Namur situé à Mont-Godinne et l'UNamur ont créé NARILIS, le Namur Research Institute for Life Sciences. Réunissant environ 170 scientifiques et 30 médecins, tous dotés d'expertises complémentaires, l'institut constitue un cadre de recherche unique dans le domaine de la santé. Quelle que soit leur discipline d'origine, les membres de NARILIS poursuivent un même but : mieux comprendre les mécanismes physiopathologiques des maladies et découvrir de nouvelles stratégies diagnostiques et thérapeutiques.

Le F.R.S.-FNRS a publié la liste des lauréats aux différents mandats doctorants et post-doctorants. Parmi ceux-ci, quatorze chercheurs de l'UNamur ont obtenu des financements.